



九中だより

りんどうの花

令和7年度 第6号

令和7年7月29日

山形市立第九中学校

校長 土井 正路

いよいよ夏休みです。

子どもたちの健やかな成長を祈って

明日より8月26日（火）まで夏休みとなります。部活動等で登校することもあるでしょうが、基本的にご家庭で過ごす時間が中心となります。自分を成長させる有意義な夏休みとなるよう、お家の方からの温かい励ましや声かけ、よろしく願いいたします。下の詩は1999年にベストセラーとなった「子どもが育つ魔法の言葉」からの抜粋です。当時話題となり、教育界以外でも様々なところで引用されましたので、知っている方もいらっしゃるかと思います。私も親として、折りにふれて読み返しています。「子は親の背中をみて育つ」「育てたように子は育つ」と言われます。また、子育てに正解などはありません。子育てを通して、親も成長していくものだということを私自身も実感しております。子どもの力を信じて、子どもが自らの力で出来るまでじっと見守り、待ち続けることは、手を貸したり、障がいを取り除いたりするよりも難しく、しかも愛情のいることです。しかし、何か困難にぶつかったとき、子どもが自分で考え、勇気をもって行動し、達成感を味わったり、失敗から学んだりすることは、強くなれるチャンスです。このチャンスを子どもから奪わないこと、それが親の愛情であり強さだと思います。

子は親の鏡

けなされて育つと、子どもは、人をけなすようになる
とげとげした家庭で育つと、子どもは、乱暴になる
不安な気持ちで育てると、子どもは不安になる
「かわいそうな子だ」と言われて育てると、

子どもはみじめな気持ちになる

子どもを馬鹿にすると、引つ込み思案な子になる

親が他人を羨うらやんでばかりいると、子どもも人を羨むようになる
叱りつけてばかりいると、子どもは「自分は悪い子なんだ」と思っ
てしまう

励ましてあげれば、子どもは、自信をもつようになる

広い心で接すれば、キレる子にはならない

誉めてあげれば、子どもは、明るい子に育つ

愛してあげれば、子どもは、愛することを学ぶ

認めてあげれば、子どもは、自分が好きになる

見つめてあげれば、子どもは、頑張り屋になる

分かち合うことを教えれば、子どもは、思いやりを学ぶ

親が正直であれば、子どもは、正直であることの大切さを知る

子どもに公平であれば、子どもは、正義感のある子に育つ

やさしく、思いやりを持って育てれば、子どもはやさしい子に育つ

守つてあげれば、子どもは、強い子に育つ

和気あいあいとした家庭で育てば、

子どもは、この世の中はいいところだと思えるようになる

（子どもが育つ魔法の言葉 ドロシー・ロー・ノルト著 2019年版より）

1 学期を振り返って 終業式校長挨拶より

今日で 75 日間の 1 学期が終わり、夏休みを迎えます。7 月 30 日から 8 月 26 日までの 28 日間あります。皆さんも楽しみにしているかと思います。1 学期は様々な学校行事、部活動等の大会、学年行事、生徒会活動がありました。みなさんが 1 学期中、力を入れてやれたな、頑張ったなという活動、もちろん学習もふくめてどのくらいありますか。頭の中で考えてみましょう。

さて、1 学期の初めに私はみなさんに力を入れてほしいことを 3 ついいました。1 つ目は「自分で考える」2 つ目は「進んで学ぶ」3 つ目は「違いを認める」でした。この一学期、皆さんの取り組みはどうだったでしょうか。日々の生活の中で、自分を振り返る機会はなかなかないとは思いますが、ぜひ夏休み期間中、自分を見つめ直す時間を確保してほしいと思います。私がみなさんと一緒に生活してきて、九中生の良さだと胸をはって自慢できることを 2 つあげてみます。1 つめは挨拶です。朝、私は皆さんと挨拶をしてきました。声が聞こえないなというときもありますが、そんな人でもしっかり顔をみて頭を下げてください。声が聞こえなくとも、気持ちが伝わってきます。人として大事な力のひとつです。2 つめはボランティア精神です。先週土曜日に南松原住宅の夏祭りに招待されて行ったのですが、たくさんの方が地区のために働いていました。これからみはらし地区や本沢地区でも地区行事があり、たくさんの方が協力してくれます。休み中の各地区の清掃活動にもたくさんの方が参加してくれるようです。恩送りという言葉が私は好きなのですが、地区のために動くというのは、この「恩送り」そのものです。九中の良さとして、次につないでいきましょう。

夏休みにあたり、みなさんにやってほしいことと気をつけてほしいこととお話しします。1 つめは「本を読むこと」です。2 つめは「家の手伝いをする事」です。長い休みだからこそできることがあります。読書は心のビタミンになります。何か、気に入った本を一冊見つけてみましょう。「手伝い」についてですが、あなたは家庭の一員です。一人で生きているわけではありません。是非何か一つでも家のことを手伝ってください。休み明け、どんな手伝いができたか、聞いてみたいと思います。次に気をつけてほしいことについてお話しします。4 つの事故に気をつけることです。1 つめは「水」の事故、2 つめは「火」の事故、3 つめは「交通」事故、4 つめは「心」の事故です。4 つめの心の事故って、どんなときにおこるか、わかりますか。人は他人から嫌なことをいわれたり、されたりすると心が傷ついてしまいます。心はどこにあるかわかりますか。心臓じゃないですよ。心は脳にあります。心無い言葉などによって、脳がダメージを受けてしまうのです。治るのに非常に時間がかかります。また、すごく悲しいことがあったり、ショックなことがあったりすると、自分には直接関係していないとしても苦しくなったり、つらくなったりすることがあります。特に顔の見えない SNS 等での会話は気をつけましょう。心と体はつながっています。心が怪我をしないように、もし怪我したとしても早く治せるように準備することが大事です。その準備で最も大事なものは「相談」することです。心の事故にあったときは、ぜひ話しやすい大人の人や信頼のおける人に話してください。

それでは、また 8 月 27 日、元気に皆さんと会えることを楽しみにしています。いい夏休みを！

8 月、9 月の主な予定

8/12 (火) ~ 15 (金) 閉校日	9/16 (火) ~	部活動強化期間 (~26)
27 (水) 2 学期始業式 (弁当日)	19 (金)	市中新人大会壮行式・フリー参観
28 (木) 給食開始	27 (土) 28 (日)	市中新人大会
29 (金) 教育実習開始	29 (月) 30 (火)	振替休業日

※夏休み中の土日、8/12 ~ 15 の閉校日は学校に教職員がおりません。緊急の場合はこちらへ

南山形商工会より花をいただきました



7月18日（金）より県内各会場にて山形県総合体育大会が開催されました。柔道競技は参議院選挙等の関係で12日（土）に行われました。また、7月20日（日）には村山地区吹奏楽コンクールに本校吹奏楽部の皆さんが小編制の部に出場しました。7月11日（金）に行われた壮行式においては、たくさんの保護者の皆さんにご来校いただき、生徒に熱い声援を送っていただきました。本当にありがとうございます。東北大会出場を決めた皆さん、県大会出場を決めた吹奏楽部の皆さん、おめでとうございます。次大会まで時間はあまりありませんが、悔いの残らないように練習に励んでください。ただし、熱中症対策を十分に行ってください。

「県中学総体の結果」

【ソフトボール】

1回戦 対 陵東中・大江中（西村山） 9－1 勝利

2回戦 対 酒田三・四・遊佐中（飽海） 0－7 敗退

【女子ソフトテニス】

団体戦 1回戦 対MSTC（クラブ枠） 0－3 敗退

個人戦 トーナメント1，2回戦 惜敗

【女子バレー】

1回戦 対 櫛引中（田川） 2－3 敗退

【女子卓球】

団体戦 1回戦 対 日新中（最上） 2－3 敗退

個人戦 トーナメント1，2回戦敗退

【男子柔道】

個人戦 第3位 3年 山川 健太 ※東北大会出場

ベスト8 2年 鈴木 隼悟 ※東北大会出場



【水泳】

女子 200m自由形 第3位 3年 朝川いろは ※東北大会出場

女子 400m自由形 第3位 朝川いろは ※東北大会出場

【陸上】

1年男子 100m 第4位 沖 陽向 ※東北大会出場

2年女子 100m 第2位 中嶋唯杏 ※東北大会出場

女子共通 200m 第3位 中嶋唯杏

【外部クラブ】

ソフトテニス

団体 第1位 2年 高橋慶大・2年 會田礼煌

（ブラックロア所属）※東北大会出場

個人 第3位 高橋慶大 ※東北大会出場

バレーボール（女子） 第2位 2年 猪股莉央（クラブ山形所属）※東北大会出場





明日から夏休みです

非常に暑い日が続いています。朝から気温が30℃を超える日も多くなっています。日差しもだいぶ強いようです。登下校時、帽子や日傘なしで歩くのは、危険です。また、暑い中でマスクをしたままなのは命に関わります。しっかり自分で考え、休み中の部活動など適切な対応をしましょう。事故のない夏休みにしましょう。2学期は27日（水）からスタートです。

保護者の皆様へ

登下校時、学校前の道路上（蔵王成沢長谷堂線）で乗り降りをさせている方がおります。特に横断歩道近くで降車させるのは停車していることになるため、交通違反の対象となります。ハザートランプも出さずに子供さんを降ろしている場面もみかけました。危険な行為です。絶対にやめてください。

各地区の夏祭りがはじまっています。

「ボランティアの九中」らしく、本校地区で行われる夏祭りに本校生徒有志がボランティアとして参加し、地区行事を盛り上げてくれています。受付や場内アナウンスや進行など、様々な場面で活躍してくれています。いつも、支えていただいている地域の方々に恩返してきたでしょうか。写真は7月26日に行われた南松原夏祭りのようすからです。

